

Volkswirtschaftsdirektion des Kantons Zug  
Frau Regierungsrätin Silvia Thalmann  
Postfach  
6301 Zug

Zug, 26. Februar 2020  
info@fdp-zg.ch

## Mitbericht – Gesetzesinitiative für längere Ladenöffnungszeiten

Sehr geehrte Frau Regierungsrätin  
Sehr geehrte Damen und Herren

Sehr geehrte Frau Regierungsrätin,  
Sehr geehrte Damen und Herren

Die FDP.Die Liberalen wurde eingeladen, sich zur Gesetzinitiative «+1» für eine Stunde längere Ladenöffnungszeiten zu äussern. Gerne nehmen wir diese Einladung an und bedanken uns dafür.

Obwohl die Initiative lediglich eine zusätzliche Öffnungsstunde verlangt, schlägt der Regierungsrat vor, die Ladenöffnungszeiten grösstenteils zu liberalisieren. Die FDP.Die Liberalen des Kantons Zug begrüsst dieses Vorhaben aus verschiedenen Gründen:

- In den umliegenden Kantonen (mit Ausnahme von Luzern) gibt es werktags keine Einschränkungen. Somit kann man in kleineren Dörfern leichter einkaufen als in Zug. Aus unserer Sicht sollte der moderne Kanton Zug nicht restriktiver sein als das naheliegende Umfeld.
- Die Arbeitnehmer sind bereits durch das Arbeitsgesetz entsprechend geschützt.
- Unser lokales Gewerbe ist durch den Onlinehandel stark herausgefordert. Der Onlinehandel ist rund um die Uhr und ohne Einschränkungen für Kunden verfügbar. Unser Gewerbe braucht die Freiheit und Flexibilität, um Kundenbedürfnisse bestmöglich zu erfüllen. In einem liberalisierten Markt können Betriebe und Unternehmer selber entscheiden, wann sie öffnen möchten.
- Wenn Zuger und Zugerinnen die Möglichkeit erhalten, ihre Einkäufe auf dem Heimweg zu tätigen, kann man dies als liberale(r) Politiker(in) nur begrüssen.

Aus diesen Überlegungen wäre es für die FDP.Die Liberalen auch eine Variante weiterzugehen und die Ladenöffnungszeiten komplett zu liberalisieren, um das Einkaufen auch am Sonntag zu ermöglichen.

Wir bedanken uns für die Möglichkeit zur Stellungnahme.

Freundliche Grüsse  
FDP.Die Liberalen Zug

  
Carina Brüngger  
Präsidentin